
第２回 玉名市総合戦略審議会 摘録 

 

日時：令和 7 年 1 月 22 日（水）14：00〜 
場所：玉名市役所 4 階会議室 
出席者：井寺委員、尾島委員、原口委員、佐藤委員、丸山委員、入江委員、上村委員 
欠席者：本田委員、坂口委員、関委員 
傍聴者：0 人 
 
次第 
1. 開会 
2. 会⻑挨拶 
3. 議題 

（１） 玉名市デジタル田園都市構想総合戦略に係る令和５年度事業の効果検証について 
（２） 玉名市デジタル田園都市構想総合戦略の成果指標変更箇所について（報告） 
（３） その他 

4． 閉会 
 
 
 
議題 
（１）玉名市デジタル田園都市構想総合戦略に係る令和５年度事業の効果検証について 
（事務局より説明後） 
会⻑ 
・議題１について、委員の皆様から質問あるいは意見等あればお願いしたい。 
委員 
・学校教育のタブレットについて、ネットのトラブルに対する対応が記載されているが、今、子

供達が学習でタブレットを使う時間がとても⻑くなっている。宿題として出される事ももちろ
んあると思うが、やはり検索機能がついていると、子供は遊びに使い始めて離れない。利用の
仕方を教えるだけではとても追いつかない。よって、懸念される事の 1 つとして使用時間があ
る。そこをどのように規制していくかは、大きな課題だと思うので、すごく慎重にやって欲し
い。政策によりこのように教育に入ってきたが、発達への影響も心配である。 

事務局 
・現状では使用時間経過により、強制的に使えない状態とすることはないが、もちろん学校での

情報モラル教育授業や情報教育担当者向けの会議、またはＩＣＴ支援員による学校、児童・生
徒、保護者へ向けた研修の中で、各学年に応じた適正な使用時間や不用意な検索に対する注意
喚起等について説明している。もう少し踏み込んで、機器自体の設定で使用時間の制限等が出
来ないかという話については、担当課へ報告する。 



委員 
・企業誘致について、農業と産業がうまく共存できるよう工夫して企業用地の確保を行っていき

たいとの考えであったが、どのように確保していくのか。令和の米騒動と言われたり、外国の
方に土地を買われるというところが今問題視されており、そこはきちんと明記していただきた
い。 

事務局 
・現状、誘致企業向けに紹介できるものとしては、旧小学校の跡地、官⺠連携による三ツ川産業

団地、不動産会社等を通じた空き地の預かり物件等がある。本市では市域の多くの土地が農業
振興地域に指定されており、さらに宅地化するには農地転用等の手続きも要する。その際には
関係課、団体等と十分協議し進めている。また、2 年に 1 回、ターゲット企業の立地動向や産
業動向を把握するために玉名市企業誘致可能性調査を実施しており、その中で、適地調査も今
後予定しており、企業側が求める土地の把握及び確保に努めることとする。 

委員 
・不法投棄について、委員意見に定点カメラや衛星写真により自然状況の定期的な確認をしては

という意見があったが、これは全てを見られるということで国防に対してすごく危険な話だと
思う。国の機関では海外よりハッキングされる事案もある。1 度乗っ取られるとすごく危険な
状態になると思うので、安易には考えられない話だと思う。 

会⻑ 
・カメラ等設置されることに対する懸念事項であり、リスクもきちんと調査した上でというとこ

ろであろう。 
事務局 
・担当課へ報告する。 
委員 
・乗合タクシーについて、伊倉地区の交通は今無いと思うが、あの地域には大きな精神科系病院

がある。そこには、地域生活支援センターもあり障がい者の方々が通われている。そこに交通
手段が無いのはとても不便ではないか。障がい者の方々は免許を取られていない方がとても多
く、対応していただきたい。 

事務局 
・伊倉地区はオレンジタクシーが運行している。玉名市には、運行区域ごとに乗合タクシーが 4

つあり、運行区域内であればドア to ドアで、どこでも乗降ができる。ただ、運行区域外からで
あれば、特定乗降場所が市の中心部で決まっており、そこ以外からは行くことはできない。特
定乗降場所の増設については、一般タクシーやバスの事業者との調整が必要となり、なかなか
難しい状況である。 

委員 
・市内企業の人材確保で事業承継について、金融機関や商工団体は後継者問題でお困りの事業者

など、それぞれが情報を持っているが、なかなかマッチングや連携できていない状況にある。
関係機関との連携協定の締結は非常にいいことだと思う。先行実施している自治体もあり、情
報共有いただき、実効性のある協定にしてほしい。また、県に事業承継・引継ぎ支援センター



があり、そことの連携をどうするのかも課題である。 
事務局 
・現状では、商工会、商工会議所、日本政策金融公庫、商工会連合会や金融機関等と協議し、連

携協定締結を予定しているが、県や先行的に実施している自治体への聞き取り及び好事例を参
考に進めるよう担当課へ報告する。 

会⻑ 
・他の委員はいかがか。意見がなければ次の議題に移りたい。 
 
（２）玉名市デジタル田園都市構想総合戦略の成果指標変更箇所について（報告） 
（事務局より説明後） 
会⻑ 
・議題 2 について、委員の皆様から質問あるいは意見等あればお願いしたい。意見がなければ次

の議題に移りたい。 
 
（３）その他 
（事務局より説明後） 
会⻑ 
・準備された議題については以上となる。 
事務局 
・今年度の審議会については、今回をもって終了予定だが、今後国の動向等により、開催の必要

が生じた場合には改めてご連絡する。 
 

以上、議事終了 


